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Zusammenfassung

        
90 Patienten mit Beteiligung des Schultergelenkes bei entzündlichen rheumatischen Erkrankungen wurden zufällig auf drei Therapiegruppen (n = jeweils 30) verteilt: Ultraschall (10 Behandlungen in 2 Wochen); Kryotherapie (5 Behandlungen); einmalige intraartikuläre Injektion von 40 mg Triamcinolonacetonid-Kristallsuspension. Zur Erfolgsermittlung dienten Werte der Analogskala für Schmerz, verschiedene Winkel- und kombinierte Bewegungsmaße sowie das Patientenurteil des Behandlungserfolges. Bei Nachuntersuchungen 1, 2, 3 und 12 Wochen nach Therapiebeginn konnten für alle 3 Gruppen und für jede der 3 Behandlungsmethoden bei mehr als der Hälfte der Probanden Besserungen erzielt werden. Eine signifikante Überlegenheit ergab sich lediglich für die Injektionsbehandlung im Hinblick auf die Schmerzbeeinflussung zum Zeitpunkt der letzten Nachuntersuchung.


      
        
Summary

        
90 patients with inflammatory joint diseases and involvement of the shoulder were randomly divided in the following groups of treatment (n = 30 each); ultrasound (10 sessions in 2 weeks); cryotherapy (5 daily sessions); intraarticular injection of 40 mg triamcinolonacetonid-crystals once. The outcome of treatment was assessed with analogue scales for pain, several goniometer and functional measures and the patients judgment of the effect. Follow-ups 1,2,3 and 12 weeks after the start of trial showed for all three groups of efficacy parameters and in each of the treatment regimens in more than the half of patients an improvement. Statistically significant results were seen only for the criterion of pain in the group with local injections at the last follow-up.
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